

Chères Amies,
Chers Amis du Rotary et du Rotaract,

Le thème de ce mois d'octobre, le développement économique local, l'un des sept axes stratégiques de la Fondation Rotary, permet d'engager l'action du Rotary International dans un défi majeur : soutenir l'investissement dans le capital humain afin d'améliorer de façon durable et mesurable la qualité de vie et l'économie locale.

Environ 700 millions de personnes dans le monde survivent avec moins de 1,90 dollar par jour. Malgré les actions d'aide de par le monde, 795 millions de personnes (soit 1 personne sur 9 sur la planète) continuent à ne pas manger à leur faim.

Grâce à nos actions, entre autres via les programmes de subventions mondiales, 29 millions de dollars sont alloués chaque année par la Fondation Rotary au développement économique local et à la lutte contre la pauvreté.

Puisons dans les ressources documentaires de la Fondation les démarches qui peuvent améliorer encore notre soutien au développement économique local dans les populations les plus défavorisées.

Ainsi, n'hésitons pas à mettre au point des dossiers de subvention mondiale pour atteindre cet objectif. A cet égard, la Fondation de notre District vient d'organiser à nouveau ses séminaires de certification en présentiel, lesquels vous ont permis de mesurer l'impact de la Fondation dans nos actions, particulièrement dans le cadre des Global Grants ou subventions mondiales : un effet de levier qui reste un multiple de trois malgré les difficultés que connaissent l'ensemble des institutions financières dans le monde depuis la crise de 2008. Notre Fondation garantit à vos projets un effet multiplicateur qui permet aux clubs de se surpasser dans l'aide qu'ils apporteront particulièrement sur cet axe du développement économique local. C'est également l'occasion de vous associer à un club porteur d'un projet, tel que celui que nous ont présentés nos amis du club de Sankt-Vith Eifel, Un cœur pour Haïti, qui propose de développer une pépinière de microentreprises sur l'île avec l'aide du Rotary local et d'une ASBL implantée sur place. Les quelques photos que vous découvrirez montrent comment ce Global Grant va compléter une série de travaux déjà réalisés sur place par cette ASBL et s'efforcer d'implanter serres et poulaillers, ainsi que de soutenir les microentreprises déjà formées sur place. Ce projet nécessite un investissement de près de 170 000\$. Y collaborer permettra effectivement de soutenir le développement économique local tout en formant les travailleurs et en les soutenant dans la création de leur microentreprises.

Je vous invite aussi à consulter la vidéo suivante présente sur le site Rotary.org et qui montre comment le Rotary s'est mis en action pour aider les populations Navajos aux USA et contribuer ainsi de façon déterminante à la promotion de leurs activités artisanales. Une véritable symbolique de la formule **People of Action** qui résume notre engagement au service des autres.

Sachons toutefois que les recommandations de notre Fondation ne valent pas seulement pour les pays les plus lointains et les plus pauvres. Nous avons hélas appris qu'en peu de temps, certaines régions de notre pays touchées par les inondations pouvaient, elles aussi,

être dévastées sur le plan économique local. En effet, combien de petites et moyennes entreprises déjà fortement touchées par la crise sanitaire n'ont-elles pas été frappées par ce nouveau fléau ! Combien d'indépendants, déjà fragilisés auparavant par la crise financière, ne vont-ils pas devoir se résoudre à cesser leurs activités...

C'est donc maintenant que nos clubs doivent les accompagner dans leur processus de résilience et de renaissance, en favorisant leur accès à des institutions financières, en utilisant des microcrédits de reconstruction, en soutenant les formations en entrepreneuriat, au leadership, en donnant des impulsions financières ou en informant sur leurs responsabilités civique, professionnelle et financière de base, etc. Souvenons-nous de l'opération 'Coup de pouce aux entreprises' initiée cette année déjà, en plein cœur de la crise sanitaire, sous le gouvernement de mon prédécesseur Jean-Pierre CROSSET.

Les dons qui ont afflué au sein de notre District (plus de 230 000 € nous venant des dons collectifs, mais aussi individuels via la Fondation Roi Baudouin) n'ont pas été thésaurisés, mais utilisés en grande partie pour soutenir notre aide d'urgence organisée par les clubs rotariens des régions sinistrées. Le solde de ces dons qui existerait encore d'ici la fin du mois de septembre pourrait être affecté au soutien des districts grants dont la date d'introduction a été fixée au 30/10 prochain. N'hésitez donc pas là aussi à vous fédérer entre clubs pour apporter l'aide structurelle dont auront besoin nos milieux de vie, nos écoles, en un mot, les ressorts de notre économie locale.

C'est à ce prix que le Rotary, via ses opérations de subvention (District Grants et Global Grants), deviendra un instrument moteur de développement économique, lisible aux yeux du public, dans sa communauté locale et dans le monde, par sa capacité à servir au mieux les autres et à changer leur vie.

DG 2160 Jean-Paul Hogenboom